

FC Schweitenkirchen 1946 e.V. Abteilung Judo

Bericht der Judoabteilung zur JHV am 27.04.2017:

Die Judoabteilung des FC Schweitenkirchen ist im 37. Jahr und hat folgende Mitgliederverteilung zum 23.04.2017:

149 Mitglieder (93 männlich, 56 weiblich) aktiv
32 Mitglieder (22 männlich, 10 weiblich) passiv
in Summe:
181 Mitglieder (115 männlich, 66 weiblich)

... davon (mehrfach möglich):

125 Mitglieder aktiv bei Franz (DJB Mitglied) (74 männlich, 51 weiblich) Stand 1.1.2017 (133 Differenz Nachbereinigung Kündigungen)
28 Mitglieder aktiv bei DDK (23 männlich, 5 weiblich) (BUDO)
19 Mitglieder aktiv Goshin Jitsu (17 männlich, 2 weiblich)
9 Mitglieder aktiv Kyudo (7 männlich, 2 weiblich)
19 Mitglieder aktiv Leichtathletik (12 männlich, 7 weiblich)

Davon sind ca. 70 Prozent Kinder und Jugendliche.

Die Trainings finden montags (Drei Trainings), mittwochs (zwei Trainings) und freitags (zwei bis drei Trainings) statt.

Wir haben sieben Übungsleiter, davon drei aktive Kinder- und Jugend-Trainer (Barbara, Franz, Jana) plus Herbert für die „Oldie-Gruppe“.

Im Jahr 2013 haben wir mit Trainerin Barbara Sigl ein neues Training mit Kindergartenkindern begonnen. Das hat sich in den ganzen Jahren bewährt und wird weiter fester Bestand bleiben.

Zwei Jahre später kam Jana Axthammer als Übungsleiterin zum Trainerteam dazu und begeistert nicht nur die Kinder, sondern auch die ganze Elternschaft mit ihrem Engagement und ihrem Talent, die Kinder sportlich in vielerlei Hinsicht aufzubauen und zu trainieren.

In den letzten zwei Jahren haben sich in der Ü-30-Gruppe unter Herbert Possenriede viele neue Mitglieder zu einer großartigen Trainingsgruppe zusammengefunden und trainieren sehr intensiv. Sie fahren zu vielen Lehrgängen, auch international, und richten 2017 erstmalig einen Internationalen Kampfsportlehrgang in Pfaffenhofen aus (29./30.4.17).

2015 und 2016 haben im Sommer jeweils über 50 erfolgreiche Prüfungen stattgefunden (2015 waren es 54, 2016 sogar drei Dan-Prüfungen).

2015 und 2016 fanden wieder Aktivitäten außerhalb des üblichen Trainingsbetriebs statt:

2015:

- Judosafari: 52 Kinder
- Nikolausturnier: 48 Kinder
- Spieleabend mit Übernachtung mit 25 Kinder

2016:

- Judosafari: 48 Kinder
- Nikolausturnier: fiel aus wegen Mehrzweckhallenrenovierung, stattdessen: Spieleabend mit 26 Kindern
- Wandern in Söll/Hexenwasser (Österreich)
- Pfingst-Trainingslager in Kroatien – Porec

Sportliche Ergebnisse (u.a.):

2015: Landesliga Frauen 2. Platz

2016:

- Landesliga Frauen 2. Platz –Aufstieg in die Bayernliga
- Viola Wächter - Direkte Olympiaqualifikation Platz 14
- Brummer Magdalena 2. Platz Bayer. EM
- Kappelmeier Kilian 2. Platz Südbayerische EM
- Buchloh Verena 7. Platz Deutsche EM

Stand 2017-04-23:

- Bayernliga 1. KT gewonnen → Tabelle 2. Platz im Moment
- Viola Wächter 3. Platz European Cup
 - Buchloh Verena 1. Platz Bayerische EM Fu21
- 3. Platz Süddeutsche EM Fu21
 - Brummer Magdalena 3. Platz Bayer. EM Fu18
 - Deutsche Ü30-Vizemeisterin Jana Axthammer
 - Im März wurden wieder eine ganze Reihe Judoka bei der landkreisweiten Sportlerehrung ausgezeichnet

SONSTIGES:

- Judoka aus Franz' und Herberts Gruppe haben im November 2016 gemeinsam einen DJB-Lehrgang „Oldies but Goldies“ in München besucht
- Es wurde in der Unterabteilung Budo eine weitere Sportart „Stenka“ etabliert, nachdem einige Mitglieder der Budoabteilung im Herbst 2016 mit Begeisterung die Stenka-WM in Moskau besucht hatten
- Es werden kontinuierlich Spendengelder generiert
- Man versucht, auch die kleinsten Judoka vermehrt auf Randoriturniere und kleine Wettkämpfe zu schicken (z.B. Gröbenzell im Frühjahr 2016), da sich großer Kampfgeist seitens der Kinder und Wille zur Unterstützung seitens der Eltern abzeichnet

KOMMUNIKATION/HOMEPAGE/PRESSE:

- Nachdem unsere Homepage im Herbst 2016 gehackt wurde, hat Harald Bäs-Fischlmair in kürzester Zeit mit viel Engagement eine neue installiert
- Jana Axthammer versendet in unregelmäßigen Abständen eine Emailinformation an alle Vereinsmitglieder, die großen Anklang findet
- Eine WhatsApp-Gruppe mit den Eltern und Trainern hat Informationsflüsse und Kommunikation verbessert!
- Ebenfalls großen Anklang findet die abteilungseigene Facebook-Seite, die regelmäßig in kurzen Abständen mit Informationen, Neuigkeiten, Fotos, Tipps u.ä. bestückt wird. Aktuell haben 218 Facebooknutzer die Seite „abonniert“, Tendenz steigend.

- Auch in der regionalen Presse (Pfaffenhofener Kurier, Schweitenkirchener Rundschau, Anzeigenblätter o.ä.) werden regelmäßig zu jedem möglichen Anlass Artikel mit Fotos von der Judoabteilung veröffentlicht.

→ **Demnach hat die Information über das Geschehen in der Judoabteilung eine sehr gute Präsenz sowohl in der Öffentlichkeit als auch innerhalb des Vereins, was bei den Mitgliedern nicht nur zur Vereinsbindung beiträgt, sondern auch zum steten Zuwachs bei den Mitgliederzahlen!**

DANKSAGUNG:

Abschließend möchte ich mich bei meinen beiden Vertreterinnen, Julia Müller und Jana Axthammer, bei der Kassenwartin Heike Podchul, bei unserer langjährigen Schriftführerin Bettina Schaller, der Jugendleitung Regina Brummer und Gerhard Kappelmeier, dem Ehrenabteilungsleiter Herbert Possenriede sowie beiden Kassenprüfern René Uckert und Horst Witschel, dem Statistikwart Harald Bäs-Fischlmair und dem Budoabteilungsleiter Huber Berndt recht herzlich für ihr Engagement und den großen Zeitaufwand, den sie für die Judoabteilung aufbringen, bedanken.

Unbedingt möchte ich noch die Familie Kappelmeier erwähnen! Viele Events können nur durch ihr engagiertes Mitpacken so reibungslos ablaufen!
Auch die restliche Elternschaft hat immer ein offenes Ohr, wenn es um Mithilfe geht!
Danke dafür!